



**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS ANDALAS**

**SKRIPSI**

**ANALISIS FUNGSI PERMINTAAN HEWAN KURBAN DI  
SUMATERA BARAT**

**OLEH :**

**MARISHA AYU PELLY  
05 151 012**

**Mahasiswa Program S1 Jurusan Ilmu Ekonomi**

*Diajukan Untuk memenuhi Sebagian Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

**PADANG  
2011**



No.Alumni Universitas

Marisha Ayu Pelly

No.Alumni  
Fakultas

- a) Tempat/Tgl lahir : Binjai/09 Mei 1987 b) Nama Orang Tua : Aswir Pelly & Mariani Br RajaGukGuk c) Fakultas : Ekonomi d) Jurusan : Ilmu Ekonomi e) No.BP : 05 151 012 f) Tgl lulus : 04 Februari 2011 g) Predikat lulus : Sangat Memuaskan h) IPK : 3.01 i) Lama Studi: 5 tahun 5 bulan j) Alamat Orang Tua : Jl. Ir. H. Juanda II Binjai

**ANALISIS FUNGSI PERMINTAAN HEWAN KURBAN DI SUMATERA BARAT**

Skripsi S-1 Oleh Marisha Ayu Pelly  
Pembimbing Zulkifli N, SE, M.Si

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh variabel-variabel seperti jumlah penduduk, pendapatan per kapita, jumlah penduduk per mesjid di Sumatera Barat. Penelitian ini menerapkan analisis Regresi, terhadap data Sumatera Barat dalam angka 2008. Selain itu penelitian ini juga menerapkan analisis deskriptif untuk melihat hubungan antara variabel-variabel yang diteliti dan analisis kuantitatif untuk melihat signifikansi variabel secara individual dan variabel independent secara bersama-sama terhadap variabel dependent. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa jumlah penduduk dan pendapatan per kapita berpengaruh positif dan signifikan terhadap permintaan hewan kurban di Sumatera Barat dan variabel jumlah penduduk per mesjid berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap permintaan hewan kurban di Sumatera Barat.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada 04 Februari 2011. Abstrak telah disetujui oleh pembimbing dan pembahas :

Tanda Tangan			
Nama Terang	Zulkifli N, SE, M. Si	Sri Maryati, SE, M.Si	Neng Kamarni, SE, M.Si

Mengetahui,

Ketua Jurusan : Prof.Dr.H.Firwan Tan,SE,M.Ec.DEA.Ing

NIP.130 812 952

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas/Universitas Andalas dan mendapat nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas /Universitas Andalas	
No.Alumni Fakultas:	Nama	Tanda Tangan
No.Alumni Universitas	Nama	Tanda Tangan

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang Masalah

Hari Iedul Adha adalah merupakan puncak dari ibadah haji. Hari ini dirayakan tidak hanya oleh umat muslim yang sedang menunaikan ibadah haji di tanah suci Makkah Al-Mukaromah, tetapi juga dirayakan dengan penuh suka cita oleh umat muslim di seluruh dunia. Hari raya ini disebut juga Hari Raya Kurban, dimana pada hari itu bagi setiap hamba-Nya yang mampu dianjurkan untuk menunaikan kewajibannya menyembelih hewan kurban yang dilakukan pada tanggal 11, 12 dan 13 Zulhijah atau bisa disebut juga hari tasyrik/hari raya haji / lebaran kurban dengan niat untuk beribadah kepada Allah SWT. Ibadah kurban merupakan hukum sunat muakkaḍ atau yang penting untuk dikerjakan. Waktu dari pelaksanaan acara kurban adalah dari mulai matahari sejarak tombak setelah sholat idul adha tanggal 10 bulan haji sampai dengan matahari terbenam pada tanggal 13 bulan haji. Adapun hewan yang dikurbankan berupa sapi, unta, kerbau, kambing, domba yang dilaksanakan oleh bagi orang yang mampu untuk dibagikan ke seluruh masyarakat sekitarnya.

Ibadah Kurban yang diperintahkan kepada ummat Nabi Muhammad SAW adalah ibadah yang mengacu kepada sejarah qurbannya Nabi Ibrahim A.S. Perintah mengorbankan anak yang dicintainya, Nabi Ismail A.S. yang kemudian Allah gantikan dengan seekor domba adalah salah satu bukti ketaatan Nabi Ibrahim A.S dalam menjalankan perintah Allah SWT. Oleh karena itu, pelaksanaan ibadah kurban harus diniatkan dalam rangka taat dan menjalankan

perintah Allah, dan taat kepada Rosulullah SAW (Ahmad, 2010). Namun selain dibidang keagamaan, ibadah qurban juga mempunyai potensi ekonomi yang sangat besar baik bagi supplier berupa penyediaan hewan qurban maupun bagi panitia qurban.

Seiring dengan perkembangan waktu, pendapatan dan diiringi perkembangan teknologi dalam peternakan hewan Qurban, permintaan hewan qurban mengalami kondisi yang meningkat. Selain itu dari segi budaya beragama umat islam serta dengan kesadaran umat Islam dalam beribadah terutama berqurban, permintaan hewan qurban ini selalu meningkat setiap tahunnya seiring perkembangan perekonomian penduduk di Propinsi Sumatera Barat. Dari segi finansial, perkembangan permintaan qurban akan meningkatkan peranan sektor perekonomian terutama peternakan. Dalam konteks ekonomi, permintaan terhadap barang seperti itu merupakan suatu potensi yang sangat besar serta memiliki peluang yang juga sangat besar pada potensi ekonomi di Sumatera Barat.

Seiring perkembangan teknologi dan kiat efisiensi qurban terutama pada hari besar agama Islam, peranan sektor industri juga semakin besar dalam qurban. Sebagai contoh dapat kita lihat pada beberapa Badan Amil Zakat (BAZ) sebagai salah satu bentuk organisasi yang mengelola pembagian qurban telah menggunakan teknologi pengepakan untuk menjaga kualitas qurban. Dari hal itu dapat dilihat pengaruhnya pada industri peternakan serta pengepakan hasil qurban. Potensi ekonomi terdapat pada daerah hulu yakni dari sisi penyediaan hewan qurban itu sendiri maupun arah hilir dalam bentuk pengelolaan daging qurban sendiri. Namun demikian, penggarapan potensi ini dapat dilakukan secara

## BAB VI

### PENUTUP

#### 6.1 Kesimpulan

Dari penelitian yang dilakukan dapat diambil beberapa kesimpulan yang mencakup bagaimana hubungan pendapatan perkapita, jumlah penduduk dan jumlah masjid terhadap permintaan hewan kurban. Pendapatan perkapita memiliki hubungan positif yang signifikan terhadap permintaan hewan kurban. Hal ini menunjukkan, kesadaran penduduk Sumatera Barat yang memiliki tambahan pendapatan dengan melakukan kurban. Kondisi tersebut dapat membantu masyarakat kurang mampu dan dapat meningkatkan rasa kepedulian social diantara masyarakat Sumatera Barat.

Jumlah penduduk menunjukkan hubungan positif terhadap permintaan hewan kurban. Hal ini mengindikasikan pertambahan penduduk akan memicu pertambahan permintaan hewan kurban. Jumlah penduduk yang besar dalam satu kabupaten/kota di Propinsi Sumatera Barat akan memiliki permintaan hewan kurban yang banyak. Permintaan hewan kurban cenderung mengalami peningkatan setiap tahunnya.

Dari penelitian yang dilakukan menunjukkan terdapat hubungan negatif antara jumlah penduduk permesjid dengan permintaan hewan kurban. Penambahan jumlah penduduk permesjid tidak mengindikasikan pertambahan jumlah hewan kurban yang diminta. Hal ini dikarenakan, penduduk yang ada dalam satu mesjid tidak semua mampu melaksanakan kurban.

## DAFTAR PUSTAKA

- Aditya Hadiwijoyo. 2009. *Analisis Permintaan dan Penawaran Domestik Daging Sapi Indonesia*. Skripsi. Jurusan Sosial Ekonomi Peternakan. Fakultas Peternakan. Institut Pertanian Bogor.
- Adiwarman karim, 2003. *Ekonomi Mikro Islam*. The International Institute of Islamic Thought Indonesia. Jakarta
- Ahmad, 2010. <http://rumahdhuafa.org/proposal-qurban-daerah-tertinggal-padat/>. Diakses tgl. 12 November 2010 pukul 22.48
- Ali, Syaikh. 2005. [http://almanhaj.or.id/index.php?action=more&article\\_id=1281&bagi=0\\_dalam](http://almanhaj.or.id/index.php?action=more&article_id=1281&bagi=0_dalam) (Al-Qur'an online)
- Ali, Syaikh. 2005. <http://www.almanhaj.or.id/content/1281/slash/0>
- Aliman, Insukindro, Maryatmo. 2003. *Ekonometrika Dasar*. Jogjakarta: kerja sama Bank Indonesia dan Fakultas Ekonomi Universitas Gadjah Mada.
- Alqur'an dan Hadist
- Badan Pusat Statistik. 2008. Sumatera Barat Dalam Angka. Padang
- Bhuono, Nugroho dan Agung, 2005. *Strategi Jitu Memilih Metode Statistik Penelitian Dengan SPSS*. Yogyakarta: Penerbit Andi
- Bilas, richard A. 1992. *Ekonomi Mikro*, Cetakan Pertama, Penerbit Rineka Cipta. Jakarta
- Dr. Abdullah bin Muhammad Ath Thayyar. 2005. <http://www.almanhaj.or.id/content/1692/slash/0>
- Edison, Doni Alfa. 2006. *Analisis Permintaan Jasa Pengobatan Pada Puskesmas (Studi Kasus: Kabupaten Tanah Datar)*
- Evi, Mariani. 2010. *Analisis Permintaan Hewan Kurban dan Prospek Pengembangan Usaha Peternakannya di Kota Padang*.
- Faizal Kurnianto. 2008. Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Tingkat Permintaan dan Penawaran Daging Ayam Buras Di Kecamatan Blora dan Kecamatan Cepu Kabupaten Blora (*Analysis Factors Influencing Demand And Supply indigenous Chicken In Blora and Cepu Subdistrict, Blora Regency*) skripsi. Fakultas Peternakan Universitas Diponegoro.
- [http://www.salahshare.com/id/22168M1FNJ1E/shahih\\_muslim\\_kurban\\_idul\\_adha\\_1\\_www.ilmoe.com.mp3](http://www.salahshare.com/id/22168M1FNJ1E/shahih_muslim_kurban_idul_adha_1_www.ilmoe.com.mp3). diakses tgl 12 november 2010 pukul 23.35